

学校応援プロジェクト 2021 年度活動報告 豊南高校 進路学習・キャリア相談プロジェクト

2021年9月25日（土）、豊南高校において進路学習・キャリア相談プロジェクトを実施しました。今回のプロジェクトは豊南高校の特進・選抜コース2年生を対象とし、大学受験を経験した学生と交流することで、将来や大学進学へのイメージを持ってもらうことを目的として行いました。

当日は東京都に緊急事態宣言が発出されている状況下でしたが、学生の体調チェックシートや、生徒とのソーシャルディスタンスを適切に保つことなどの感染防止対策を徹底することで予定通り実施しました。



プロジェクト当日までに、学生メンバーは10回程度の事前ミーティングをすべてオンラインで行い、事前の生徒アンケートを利用したシミュレーションなど綿密な事前準備を行った上で当日に臨みました。オンラインミーティングでは発言しづらい雰囲気になってしまうこともありましたが、ブレイクアウトセッションを活用することで、議論を刺激することができたと実感しています。



当日は①大学生による進路や受験に向けた講義&質疑応答、②グループ分けした生徒とキャリア相談の2部構成で進行しました。

前半15分間を利用し①の講義&質疑応答を行いました。A・B・C組各クラスに講師役の学生が出向き、高校時代に進路についてどのように考えていたかや、受験に関する各自のエピソード、試験前の乗り切り方等を話し、質疑応答を行いました。各講師の語り口は熱血タイプあり・冷静沉着タイプありと様々でしたが、生徒達はとても熱心かつ真剣に聞いてくれていました。

後半30分間は大学生1人に高校生6.7人程度で大学受験や進路に対する不安や相談を行いました。異なる学生の話が聞けるよう、15分間のセッションを2回行います。初対面の大学生に対してなかなか質問が出てこない班もありましたが、事前に行ったアンケートの結果に基づいて話を展開するなど、メンバー各自が工夫しながら、徐々に質問や相談を引き出ししていきます。中には、自分が受験期に使用していた参考書を持参することで、受験をより身近なものに感じてもらおうと努力していたメンバーもいました。

事後にメンバー間で行った振り返りでは、前半・後半いずれのセッションでも、思っていたよりも時間が足りなかった・限られた時間でどれだけ生徒に伝えることができたかという意見が多く出されました。その一方で、生徒によるアンケートでは、96.7%が「満足」「どちらかと言えば満足」との結果になり、「とてもいい経験になりました」「勉強の仕方を見直してみようと思いました」「自分もこんな大学生になりたいと思いました」といったうれしい感想をたくさんいただきました。今回のプロジェクトが、豊南高校のみなさんが自分自身の将来や大学進学について考えるきっかけになればと願っています。

